



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SACMEX



SGIRPC



Ciudad de México, a 18 de julio de 2024

## Tarjeta Informativa Conjunta

### TARJETA INFORMATIVA

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX) informa acerca de la atención a eventos de anegación derivados de las fuertes lluvias que se presentaron la tarde noche de este jueves 18 de julio, de manera generalizada en la capital del país:

Como parte del oportuno despliegue del **Operativo de Lluvias 2024**, el personal técnico y operativo de la Dirección General de Drenaje del SACMEX ha atendido el 60% de los reportes de anegación hasta las 21:30 hrs, registrados en las siguientes Alcaldías: Álvaro Obregón (16), Azcapotzalco (4), Benito Juárez (1), Coyoacán (3), Cuauhtémoc (6), Gustavo A. Madero (3), Iztapalapa (2), Magdalena Contreras (1), Miguel Hidalgo (2).

Para la pronta atención de dichos reportes fueron desplegadas 10 cuadrillas de atención, con un vehículo de traslado cada una. Así como, 14 camiones hidroneumáticos, 21 equipos móviles de emergencia, nueve motociclistas, cinco equipos de volteo, dos pipas de agua tratada y una grúa tipo Hiab. Además de 26 ingenieros en campo, quienes estuvieron al frente de las labores.

Cabe subrayar que 6 de cada 10 eventos de anegaciones en la Ciudad de México surgen a causa de la basura que es arrojada en las calles y obstruye los accesorios de drenaje tales como coladeras y rejillas, es por ello se reitera el llamado a disponer correctamente de los residuos sólidos y evitar tirar basura en la vía pública o, lo que resulta aún más grave, arrojarla al drenaje.

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, a través del Sistema de Alerta Temprana, activó la Alerta Roja por persistencia de lluvias fuertes en las demarcaciones de Álvaro Obregón, Magdalena Contreras y Miguel Hidalgo, en donde se pronosticaron lluvias de 50 a 70 milímetros entre las 19:00 y las 23:00 horas; Alerta Naranja en las demarcaciones: Azcapotzalco, Coyoacán, Gustavo A. Madero, Milpa Alta, Tlalpan y Xochimilco; y Alerta Amarilla en Benito Juárez, Cuauhtémoc, Cuajimalpa, Iztacalco, Iztapalapa, Tláhuac y Venustiano Carranza.

Personal Táctico Operativo brindó apoyo y atención en 10 encharcamientos y anegaciones; principalmente en Atlamaya y Cda. Atlamaya, de la colonia Atlamaya, Álvaro Obregón, en donde, a consecuencia del brote de agua que se registró en un respiradero del drenaje profundo, se presentó la bajada de agua por la calle Río San Ángel; lo cual ocasionó que en la parte más baja de la colonia se presentara un encharcamiento. Adicionalmente, realizó un recorrido por la zona informando que en



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SACMEX



SGIRPC



una extensión de 60 metros lineales de la calle Río San Ángel, se presentaba material de arrastre y sedimento, asimismo se levantaron los adoquines de la calle y varios vehículos fueron arrastrados, uno de ellos quedó sobre una reja metálica a una altura de tres metros y uno más volcado sobre su toldo. Se solicitó el apoyo de la Unidad de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Alcaldía para la limpieza; adicionalmente, se reportó la caída de siete árboles en diversas demarcaciones.

El Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México atiende encharcamientos de agua pluvial, caída de árboles y ramas, en las alcaldías de Cuauhtémoc, Benito Juárez, Xochimilco, Miguel Hidalgo, Coyoacán, Venustiano Carranza y Álvaro Obregón.

Para realizar cualquier reporte de anegación en la vía pública, el SACMEX mantiene a disposición de la ciudadanía el número telefónico de LOCATEL \*0311 y 55 5658 1111, así como en los canales oficiales [@SacmexCDMX](#) en X (antes Twitter) y [@SistemaDeAguasCDMX](#) en Facebook, disponibles las 24 horas.

—o0o—